

La oposición a Maduro crea un Gobierno de unidad nacional

Los opositores convocan una huelga general. EE UU, México y Canadá avalan el plebiscito venezolano

EWALD SCHARFENBERG, **Caracas**
Los dirigentes de la oposición venezolana pretenden convertir en un ultimátum al régimen chavista el apoyo masivo a la consulta simbólica celebrada el domin-

go contra el proceso constituyente de Nicolás Maduro. La Mesa de la Unidad Democrática (MUD), una coalición de partidos contrarios al régimen chavista, anunció ayer la próxima formación de un Gobierno de unidad nacional y convocó para este jueves una huelga general.

México y Canadá han reconocido la validez de la consulta y la Unión Europea ha pedido a Maduro que cancele las elecciones constituyentes del 30 de julio. “Creemos que sería útil si el Gobierno buscara gestos políticos para desescalar las tensiones, crear mejores condiciones para reanudar el trabajo hacia una solución pacífica negociada y suspender el proceso de hacer una Asamblea Constituyente”, afirmó la alta representante de la Unión Europea para la Política Exterior, Federica Mogherini.

La oposición anunció que mañana sentarán las bases para forjar un Gobierno de unidad, con la incógnita de si incluirá a chavistas críticos. Casi a medianoche del domingo, los rectores que ejercían de garantes de la consulta informaron de que, con el 95% de los votos escrutados, 7,2 millones de personas habían atendido el llamamiento opositor a manifestar su rechazo a la Asamblea Constituyente y respaldar la conformación de un Gobierno de unidad. **PÁGINA 3**



Duarte es escoltado por la policía en Guatemala, ayer antes de tomar su avión rumbo a México. / REUTERS

Duarte llega a México para ser juzgado por corrupción

El exgobernador de Veracruz, extraditado desde Guatemala, está acusado de lavado de dinero y delincuencia organizada

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
El exgobernador de Veracruz Javier Duarte encaró ayer a un juez por primera vez en México. Aterrizó en la Ciudad de México desde Guatemala, donde fue capturado el 15 de abril, acusado de delincuencia organizada y lavado de

dinero. El exmandatario del PRI fue trasladado al Reclusorio Norte y ahora enfrenta una pena de hasta 80 años de prisión. “No cometí tales delitos y es mi deseo acreditarlo así ante el Poder Judicial de la Federación de mi país”, dijo el pasado 4 de julio, cuando

aceptó ser extraditado. El Gobierno guatemalteco había pedido celeridad en el proceso de extradición, pero el Ejecutivo mexicano no quiso acelerar la extradición, que tenía luz verde desde el 7 de julio, por temor a vulnerar el debido proceso del acusado. **PÁGINA 4**

La peor nevada en 22 años llega a 25,4 grados bajo cero

La madrugada más fría de Bariloche

R. BARREIRO, **Buenos Aires**
Bariloche, una turística ciudad argentina con casi 113.000 habitantes y las pistas de esquí más importantes de Sudamérica, vivió la madrugada del domingo la nevada más copiosa en 22 años, un manto que trajo consigo un récord absoluto de temperaturas: los termómetros marcaron 25,4 grados bajo cero. Otra nevada cubrió de blanco Santiago de Chile después de dos años. **PÁGINA 5**

ADEMÁS

Los separatistas catalanes toman el control de la policía

El Gobierno catalán nombra al frente de los Mossos a un independentista. Los sindicatos de la policía protestan. **P16 A 18**



El veto de Trump moviliza a los nietos iraníes **P6**

El zar anticorrupción chino anticipa otra purga **P10**

Dunkerque, el misterio de la II Guerra Mundial **P25**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

La Academia acepta la expresión aunque sigue prefiriendo la más culta “idos”

Iros acostumbrando: esta frase es correcta

ÁLEX GRIJELMO, **Madrid**
La Real Academia dará por bueno el imperativo “iros”, ampliamente extendido en el lenguaje coloquial, aunque seguirá prefiriendo “idos”, una expresión más culta y menos utilizada. La noticia la adelantó en su cuenta de Twitter el pasado domingo el académico Arturo Pérez-Reverte y generó de inmediato un intenso

debate en las redes sociales. Con esta decisión, la institución se sitúa en un terreno compartible por los todovalistas —quienes ven en la lengua un organismo vivo que debe evolucionar— y los más puristas. La excepción que se hace con “iros” no se extenderá a otros verbos, por lo que seguirá siendo incorrecto decir “marcharos” o “sentaros”. **PÁGINA 27**